
BOLETÍN ROTARIO
Ó R G A N O  I N S T I T U C I O N A L  C L U B  R O T A R I O  M E D E L L Í N

Con este sentimiento de agradecimiento, quiere hoy, nuestro presidente Luis Guillermo
Arenas, comenzar la información de este Boletín de julio.

“Quiero expresar las gracias a todos y cada uno de ustedes, los socios de este
maravilloso Club Rotario Medellín, por la buena acogida que hemos tenido en este

primer mes de trabajo, con todas las voces de ánimo y acompañamiento que
hemos tenido en la labor y muy contentos porque ya comenzó nuestro trabajo de

campo, viendo caras nuevas en acción, lo cual nos llena de orgullo, porque
estamos retomando lo que de verdad nos hace vibrar y es el trabajo con la

comunidad”. 
Gracias por recibirnos con esa alegría y entusiasmo que nos caracteriza
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EDITORIAL

¿Por qué me metí a
Rotario?
Con todo el ánimo inicié mi
participación en el club,
descrestándome cada vez más con
el ambiente de genuina amistad que
había en el grupo y que cada vez que
cantábamos el himno Rotario. P. 2

Lo hicieron muy
bien
Especial agradecimiento a los
diferentes subcomités, por ese
gran trabajo de equipo que
hicieron para presentar los
proyectos que se trabajarán
con la comunidad. P. 3

Desde la
Gobernación
Nuestro gobernador arrancó “Con
Toda” y viene trabajando con
mucho entusiasmo en sus líneas
de acción y por supuesto en sus
visitas. P. 7

Tener claro el trabajo que vamos
a hacer en este año rotario y que
esté acorde con nuestra
planeación estratégica, es lo más
importante en la agenda de
nuestro nuevo presidente Luis
Guillermo Arenas. P. 4

COFINANCIACIONES DISTRITO 4271

Tres grandes líneas
de trabajo rotario

GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS
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Con todo el ánimo inicié mi participación en el Club, descrestándome cada vez más con el ambiente de genuina
amistad que había en el grupo y que cada vez que cantábamos el himno Rotario, se sentía más. Me llenó de
especial admiración, la dedicación de nuestro Past Gobernador Alberto Londoño y de Aura Estella Cardona,
quienes, con su liderazgo, luchaban a diario para sacar adelante proyectos internacionales. Les cuento que, por mi
cabeza, nunca pasó la idea de ser presidente de un Club Rotario, pues veía en ellos su dedicación de tiempo
completo.
 
Pero resulta que el año pasado, la pandemia y la buena voluntad de nuestros Past presidentes y de todos ustedes
compañeros, me han montado en este bonito reto, que, en este primer mes me ha dado inmensas satisfacciones y
motivación para seguir con lo que nos espera. 

Este mes me ha traído aprendizajes para gestionar mejor el tiempo y poder atender lo laboral, lo personal y por
supuesto para la comunidad. Como dato anecdótico, si tuviera novia estaría en serios problemas, pues mi primer
mensaje de la mañana es para Gladys y en algunos casos hasta el último de la noche para que ella lo lea a primera
hora.
 
Este primer mes lo dedicamos a la planeación de una forma muy práctica y también a la acción. Ha sido muy
agradable el estar en contacto con la comunidad y ver sus caras y el ánimo que le ponen a sus proyectos que para
ellos son de gran impacto para su futuro personal y familiar. 

Otra cosa que me ha impactado mucho, es ver la alegría del reencuentro, cuando en nuestra primera reunión en el
Inter, 22 socios nos pudimos ver y guardando el debido distanciamiento disfrutamos de la charla y manifestación de
amistad.
 
Por esta razón, si algún logro me llenará de satisfacción es vernos de nuevo reunidos, es el año del reencuentro y
estoy seguro que ese simple detalle ya dará sus frutos muy rápido alrededor de los proyectos que nos apruebe la
Corporación de Fomento, incluso desde ya, veo caras nuevas en acción, con una motivación admirable. 

Gracias a todos por esas llamadas y mensajes de ánimo y apoyo con lo que vamos haciendo, gracias por su
disponibilidad, gracias por su amistad.

Siendo por allá el anochecer del año 2003, en Barcelona a través de
mi colega y amigo Genaro Avendaño conocí de Rotary. Me llamó
mucho la atención la antigüedad de la organización y la dinámica
que para esa época tenía, trabajando fuertemente para erradicar la
Polio y además de los proyectos de impacto social en todo el globo. 

En resumidas cuentas, al regresar a Colombia, mi amigo me invitó a
ser parte de su Club Medellín Nutibara de tal forma que, en el 2004
por la mañana ya estaba adentro.

¿POR QUÉ ME METÍ A
SER ROTARIO?

Por: Luis Guillermo Arenas Alzate

EDITORIAL



3. “SANAMENTE: Promoviendo desde las Ludotecas la salud mental en niños, jóvenes y familias en
tiempos de pandemia”

4.  Centro de Escucha (CE) orientado a habitantes de calle.

5.  Apoyo a estudiantes de escasos recursos en educación superior

6.  Aprendiendo a cuidarme

7. Formar y fortalecer a comunidades en habilidades en el desarrollo socioambiental a partir de la siembra
de 30.000 árboles

8. Techlish: Clubes de Robótica en Inglés

9. Carla en Familia

10. Desarrollo cultural en buenas prácticas ambientales, consumo responsable y adecuada gestión de
residuos en los hogares de la comuna 14.

Especial agradecimiento a los diferentes subcomités, por ese gran trabajo de equipo que hicieron para
presentar los proyectos que se trabajarán con la comunidad.

En total se presentaron 10 proyectos, de los 16 inicialmente propuestos. Todos con buen gerente y con
un equipo de respaldo que garantizará el éxito del trabajo propuesto. Los jurados evaluarán los
siguientes proyectos.
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LO HICIERON MUY BIEN

Igualmente, está el agradecimiento para la Corporación de
Fomento Cívico y Cultural  por la excelente acogida que tuvo la
convocatoria al Premio Germán Saldarriaga Del Valle, al cual se
presentaron 76 propuestas.
Este premio como sabemos siempre ha sido exitoso en su
convocatoria, no solo por la cantidad de dinero que se otorga, sino
por la seriedad con la cual se escogen los mejores proyectos.

 Programa de apoyo tecnológico y social a la
educación rural.
 Hagamos las paces desde la escuela

1.

2.

Mucha suerte para
quienes se

presentaron de todas
estas diferentes
zonas del país.

 



Tener claro el trabajo que vamos a hacer en este año rotario y que esté acorde con nuestra planeación
estratégica, es lo más importante en la agenda de nuestro nuevo presidente Luis Guillermo Arenas.
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TRES GRUESAS LÍNEAS DE TRABAJO
ROTARIO

En sus palabras: “la primera línea gruesa que
quiero trabajar con mis socios, es la de darle
mayor visibilidad a nuestro Club", no
solamente ante el Distrito, sino ante la
comunidad, con diferentes estrategias de
mercadeo que nos coordina el equipo de Imagen
Pública.

La tercera meta es la internacionalización del
Club, que poco a poco vamos logrando que nos
conozcan más en el exterior y con ese
conocimiento, ya tenemos personas interesadas en
hacer parte de este Club.

La otra meta, es enfocarnos mucho en trabajos
y proyectos con la comunidad, integrarnos
más con ella a partir de estos proyectos y
trabajar mucho en campo, inclusive, haciendo
una reunión mensual en algún sitio de campo de
trabajo, obviamente teniendo los cuidados propios
que nos sugiere esta pandemia.

De igual manera, hay como parte de esta estrategia de internacionalización, cada ocho días, estaremos
invitando a nuestras reuniones a algún club amigo de un país diferente al nuestro, no solo para que
conozcan nuestro trabajo, sino también para conocer del ellos y nutrirnos mutuamente de cómo servir
mejor.



Nosotros como Club Rotario Medellín nos
vamos a acoger a esa idea y la vamos a
trabajar con el entusiasmo que nos
caracteriza y el compromiso que también
hemos demostrado en todo lo que
hacemos.
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DÍA DEL SERVICIO

Así se llama el nuevo programa que el Presidente Mundial de Rotary propuso que hiciéramos
todos los clubes afiliados, una vez al año.

Hasta el momento no tenemos claras cuál será el
programa propuesto, estamos esperando las
directrices que dará nuestro Gobernador Carlos
Avendaño quien definirá el día para hacer este
evento todos los clubes del distrito, o si se dejará
a consideración de cada Club.

Una vez tengamos esa información procederemos
a informarla a ustedes para diseñar lo que
haremos y cómo lo vamos a trabajar 



Tanto el presidente Luis Guillermo Arenas, como la Junta Directiva, estuvieron de acuerdo
en incrementar en $15.000 pesitos la cuota mensual.
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UNA CUOTA ACORDE CON LA
SITUACIÓN

Por eso, a partir del mes de agosto, los
socios pagaremos virtualmente, $125.000
y estaremos atentos a enviar el recibo de
consignación a nuestra comunicadora,
para poder identificar el socio  que pagó.

Este pequeño incremento que se hace en
la cuota, obedece básicamente a los
costos  que tenemos que asumir como
Club ante Rotary Internacional, pero
siempre buscando que sea módica y esté
al alcance de todos.

Ya para las reuniones presenciales, los
socios que a bien tengan asistir a esa
reunión, asumirán el costo  del almuerzo,
independiente de la cuota mensual.

El nuevo sitio de reuniones será el
Country Club.

La logística y demás dudas acerca del
valor y de la forma de pago, se las
daremos oportunamente.

$125.000



Nuestro gobernador arrancó “con toda” y viene trabajando con mucho entusiasmo en sus
líneas de acción y por supuesto en sus visitas.
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DESDE EL
DISTRITO 4271 

Uno de los eventos que
está más próximo a
nivel distrital, es el
Instituto Rotario,
programado para el
mes de septiembre de
manera virtual y
queremos tener muy
buena presencia por
parte de nuestro club,
no solo como apoyo a
nuestro socio
Gobernador, sino por el
trabajo que allí se hará.
Ya se les envío la
información
correspondiente a las
inscripciones.

Viene también la
Convención
Internacional Rotaria,
en Houston, Texas, el
próximo año, para la
cual los estamos
invitando desde ya,
porque queremos tener
buena presencia de
todos los clubes.

Y siguen más
compromisos a los
cuales nosotros como
club dueño del pase del
Gobernador debemos
apoyar con nuestra
presencia, y es la
conferencia Distrital,
convocada para el mes
de marzo en el Club
Llano grande Rionegro.

Para cada uno de estos
eventos les estaremos
enviando la información
clara y precisa con la
debida anterioridad,
pero desde ya, los
invitamos a agendarlas.



El grupo de socios que están
adelantando el programa de
apoyo tecnológico y social a la
educación, estuvo entregando 42
computadores donados por DHL
en la Institución Educativa
Concejo de Medellín en la
Comuna 13. 

De esta manera, estamos 
 ayudando a transformar la
educación de los niños del país.

¡TODOS POR LA EDUCACIÓN!
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NOTIROTARIAS
DONACIÓN DE COMPUTADORES A INSTITUCIÓN EDUCATIVA CONCEJO
DE MEDELLÍN

Arrancamos poco a poco con las salidas de
campo y la reintegración de los socios con la
comunidad. Durante la visita al corregimiento
de Palomos, se habló de tramos,
accesibilidad y beneficios económicos que
traerá el proyecto turístico en la comunidad
que recibirá a los visitantes al sector. En este
proyecto estarán vinculados varios jóvenes
de las veredas y una oferta gastronómica
interesante para los comensales. 

PROYECTO DE INTERVENCIÓN
EN PALOMOS

Igualmente, con la intervención en la
comunidad, se busca la posibilidad de llevar
los filtros de agua potable a esta comunidad,
con recursos que se tienen de una
Cofinanciación existente. 
Todo este proyecto se viene adelantando con
la Fundación Oro Molido, quien es un aliado
estratégico en la realización y ejecución de los
proyectos en temas de salud, educación e
infraestructura.



En este mes de julio, las tertulias rotarias continuaron con muy buena asistencia, este
espacio a tomado mucha fuerza y ahora nos acompañan personas del exterior y otros
clubes.

Las charlas que tuvimos la oportunidad de apreciar fueron: la erradicación de la polio,
la historia de Napoleón Bonaparte y el mundo del futuro.

VIAJANDO CON LUISGUI
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NOTIROTARIAS

TERTULIAS ROTARIAS

En este proceso de internacionalización, durante este año rotario, continuaremos con
los viajes, pues este espacio se ha convertido fundamentalmente en un momento de
interacción, amistad y conocimiento de cultura. Durante estos viernes conocimos
Madrid, Antártida, Orlando y Mongolia.



CUMPLEAÑOS
EN AGOSTO CELEBRAREMOS LA VIDA DE:

Ligia Botero
Agosto 05

REDES SOCIALES

Correo electrónico: comunicaciones@rotaryclubmedellin.org
Página web: www.rotaryclubmedellin.org

Boletín Club Rotario Medellín
Director: Jaime Vargas Chaux. Editora General: María Victoria Jiménez.

Comunicadora: Gladys Sánchez.
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Carlos Alberto Naranjo
Agosto 20

Carlos Alberto Avendaño
Agosto 21


